

Marisol Pérez Carranza: “Cancillería de Chile apuesta por lograr una política exterior feminista”

La Embajadora de Chile en Atenas destaca la importancia de las mujeres en el más alto nivel del servicio diplomático, un campo tradicionalmente dominado por hombres.

por Anastasia Kambisis

03/03/2023

LA embajadora de Chile en Atenas, **Marisol Pérez Carranza** asumió sus funciones el 1 de julio de 2022. Nacida en 1958 en **Chuquicamata**, en la región de **Antofagasta**, Chile, es abogada y egresada de la Academia Diplomática “**Andrés Bello**”. Se ha desempeñado en las embajadas de Chile en **Japón, Alemania, Santa Sede, Italia e India**, fue embajadora de su país en **Nicaragua** (2017-2020), siendo luego **Directora de Asuntos de Europa** por un año (Mayo 2021-2022).



La Embajadora de Chile en Grecia, Marisol Pérez Carranza (Foto: ©Marianne von Pérez)

¿Por qué se hizo diplomática? ¿Conocía las dificultades que implica la profesión para la vida personal y la creación de una familia?

“Nuestros países siempre necesitan funcionarios públicos que defiendan el interés nacional y representen la política de la administración pública nacional de la mejor manera posible. Ingresar al Ministerio de Relaciones Exteriores siempre fue para mí una meta, pero también un desafío permanente, especialmente en este escenario complejo e incierto.

“Cuando ingresé al Cuerpo Diplomático supe que esa era mi forma de vida, servir a mi país. Fue una decisión que tomé teniendo en cuenta que tenía que dejar atrás mi comodidad, mi familia, mis amigos. La vida de una diplomática requiere de una voluntad inagotable de cambiar, de explorar nuevas formas de hacer las cosas y de emprender nuevos desafíos. Las parejas deben tener la misma disposición y compartir la misma atracción por lo desconocido. Ser diplomático es una forma de servir al país que, si bien está llena de dificultades, es, al mismo tiempo, una oportunidad para vivir una vida llena de experiencias maravillosas”.



La Embajadora de Chile en Atenas, Marisol Pérez Carranza, en la ceremonia de presentación de Cartas Credenciales a la Presidenta de la República, Katerina Sakellaropoulou, con participación del Secretario General del Ministerio de Relaciones Exteriores, Embajador Theohari Lalakos (izquierda) y del entonces Secretario General de la Presidencia, Embajador Vassilis Papadopoulos.

¿Pueden las embajadoras marcar una diferencia en países donde las mujeres tienen derechos limitados?

“Creo firmemente que **las embajadoras pueden marcar una diferencia**. Como tenemos el privilegio y el honor de representar a nuestro país y a toda nuestra sociedad, destacamos el hecho de que las mujeres puedan alcanzar el más alto rango en el **cuerpo diplomático, un campo tradicionalmente dominado por hombres**. Así, las mujeres podemos enriquecer el debate y la toma de decisiones en todos los espacios públicos en los que tengamos la oportunidad de participar. Al representar a nuestros países, ya somos una señal de cambio, evolución y compromiso con el reconocimiento de las capacidades y el valor de las mujeres en el mundo”.

¿Cuál es la situación actual de Chile en relación a la igualdad de género?

“En este momento, Chile está haciendo un gran cambio en su historia: los derechos de las mujeres están avanzando a un nuevo nivel de igualdad y equidad a medida que asumimos nuestro rol como co-creadoras de una mejor sociedad. El país cuenta con un número importante de mujeres preparadas y dispuestas a sumarse al desafío de construir una sociedad más inclusiva. **Se han adoptado muchas reformas para promover la inclusión de las mujeres, especialmente en aquellos niveles donde se toman las decisiones**. Afortunadamente, estamos en el proceso de evolución.



La embajadora de Chile en Atenas, Marisol Pérez Carranza, con el alcalde de El Pireo, Yiannis Moralis.

Chile es uno de los pocos países del mundo que ha adoptado la llamada políticas feminista en su política exterior. ¿Qué nos puede contar al respecto?

“Mientras Chile está camino a lograr la igualdad de género, el Ministerio de Relaciones Exteriores está comprometido con lograr una política exterior feminista. Esto significa promover un esfuerzo concertado en las relaciones tanto multilaterales como bilaterales con otros países para construir una sociedad donde las mujeres tengan los mismos derechos, las mismas oportunidades y el mismo acceso para cambiar la cara del mundo en el que vivimos.

Las amenazas, nuevas y antiguas, los peligros presentes y los restos del pasado requieren diferentes enfoques para convertir a nuestra sociedad en una era sostenible de prosperidad. Quizás un enfoque feminista pueda proporcionar respuestas innovadoras y más completas a nuestros problemas”.